

El Campo de Gibraltar

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Gerente: Antonio R. S. Osetti.

Director: Pedro L. Marín.

JUGAR CON FUEGO

EL HAMBRE NACIONAL

Es caso ya más que desesperante esto de las subsistencias.

Que no se pueda materialmente vivir, que sucumban los productores por falta de alimento estando éstos en manos de los explotadores sin conciencia, que han hecho de la actual situación del país, granjería de sus ambiciones y campo ancho de su desmedida avaricia, es cosa que debiera indignar a cuantos sufren las consecuencias de este estado de cosas, creado a la sombra de una falsa escasez nacional de productos alimenticios y amparado por nefastas y débiles autoridades, que, atentas sólo a la conservación de sus puestos, debidos a la influencia caciquil máxima o mínima que sufre la nación, desde las más altas cumbres de la política en la corte hasta el último villorrio español, olvidan que puede estallar la indignación y concluir no solo con los acaparadores sino con todo aquello que encadenado a su omnímoda voluntad y egoísmo es un obstáculo inmenso pero no indestructible que se opone a la natural necesidad de vivir del pueblo.

Hay trigo almacenado en demasía, aceite acaparado, patatas, cereales de todas las clases y cuantos artículos de primera necesidad escasearon al comienzo de la guerra, y los precios no descienden, imposibilitando la vida de los que producimos.

¡Estupendo! El precio del carbón mineral, reflejóse, como es natural, en todos los artículos alimenticios: aumentaron los fletes de la navegación, los transportes ferroviarios y todo se encareció; pero como todas estas alteraciones se hicieron para ganar más que antes de la guerra, la proporción de subida de precios ha ido en progresión ascendente exagerada, hasta llegar al pan y a todos los artículos de primera necesidad, colocándoles en precios fuera del alcance de los proletarios que en sus economías, han llegado a casi no comer, «para ir viviendo» cobarde y tímidamente.

Por eso se vé, sin que la rebeldía del pueblo se manifieste, ni estalle la santa indignación precursora de las grandes justi-

cias, a los bandidos de levita y copa alta, tenedores de acciones de minas, amontonando el oro en los Bancos, con el producto del trabajo ageno, constituyendo fortunas colosales en rápido tiempo, mientras el pueblo, a pesar de agotar sus energías en rudos trabajos, no puede vivir.

A navieros «patriotas» que en el tiempo que va transcurrido de guerra europea han ganado más millones que en veinte años de explotación de su flota.

A terratenientes sin conciencia ni sentimiento de humanidad alguno, que en corto lapso de tiempo han ganado, acaparando aceite, trigo u otro cereal necesario a la vida del pueblo, mayor capital que sus antepasados ganaron en varias décadas de años explotando a los parias del terruño.

Y así vá desenvolviéndose la vida nacional. Exhaustos y aniquilados los que producen. Ahitos y satisfechos sus explotadores, a los cuales no se obliga a que contribuyan por los beneficios que obtienen con la guerra.

Hasta que algo imprevisto de forma violenta y destructora venga a equilibrar lo que por justicia y por humanidad ya debiera haberse equilibrado.

—¿Riquísimo marisco?

Casa de Laureano.

La disciplina del Ejército alemán

Al ejército alemán se le viene presentando por todos sus partidarios como un modelo de disciplina, de subordinación y de respeto.

No dudamos que en tiempo de paz la obediencia es una de las características de los soldados teutones. Pero en tiempo de guerra las cosas varían, y sea por las malas condiciones en que los soldados tienen que combatir, sea por la escasez de víveres o sea por el desfallecimiento que el tiempo y los fracasos han infundido en sus ánimos, es lo cierto que el soldado germano no se caracteriza hoy por una sumisión absoluta a las jerarquías de los distintos cuerpos.

En más de una ocasión el general Zoehm, jefe del 7.º ejército alemán ha publicado en sus órdenes del día serias amenazas contra los soldados, por su falta de disciplina.

Una vez fué la detención de trenes y el desvalijamiento de estos por los

soldados, que buscaban comestibles, lo que le decidió a armar a las escoltas de los trenes de ametralladoras y amenazar a los indisciplinados con terribles castigos.

Recientemente se ha encontrado una de esas órdenes de la que se deduce de un modo perfectamente claro que el fracaso alemán en el Marne ha sido un desastre absoluto, tanto económica como militarmente.

En la orden en cuestión se dice lo siguiente: «La ocupación rápida y completa y el uso moderado de las provisiones de guerra pueden ser de capital importancia para la continuación de las operaciones. Es preciso abandonar el trillado camino que ha sido seguido hasta ahora en la utilización de material, provisiones y almacenes encontrados en territorio ocupado. Las esperanzas de utilizar los víveres ocupados como raciones y distribuir parte de ellas a las tropas combatientes, han resultado defraudadas, toda vez que las tropas por sí mismas se apoderaron de esos víveres y los consumieron sin considerarlos como una parte de las escasas raciones autorizadas.

Por este procedimiento, algunos cuerpos de ejército que han tenido la suerte de coger botines de víveres, han vivido en la abundancia mientras otros sufrían toda clase de privaciones. Incluso se ha dado el caso de que algunos soldados hayan cogido víveres sin autorización y por la fuerza, de los almacenes ocupados y administrados militarmente, y lamentar tener que decir que algunos oficiales no se han avergonzado de burlar la guardia en la ejecución de su deber, insultando a los empleados a cuya custodia estaban confiadas las provisiones. Resulta ya absolutamente necesario que los empleados de aprovisionamiento sigan a las tropas de primera línea todo lo inmediatamente que sea posible y que vayan acompañados de escoltas de caballería o de policía, de modo que los almacenes y depósitos importantes sean administrados por ellos sin que nadie se lo estorbe».

Sin embargo, en lo que respecta al momento actual no es de creer que los soldados alemanes del séptimo ejército hayan tenido muchas oportunidades de añadir suplementos a sus raciones valiéndose de depósitos aliados, puesto que los contraataques de Foch los enviaron precipitadamente a retaguardia a través del Marne.

Claro es, que el saqueo de depósitos se ha hecho ya tan frecuente en las líneas alemanas que si alguno de ellos cae en manos de los soldados es desvalijado en poco tiempo.

Y esto es muy lógico. Los soldados de primera línea no comen lo suficiente ni descansan lo bastante para sostener una lucha como la que ellos se ven obligados a soportar.

En las zonas de retaguardia, cuando los soldados hacen su entrenamiento y descansan, esta penuria es mucho mayor aún, descendiendo las raciones al mínimum y siendo tan exiguas las raciones que los soldados se ven obligados por el hambre a correr los riesgos de los castigos que se les impone por merodear en los depósitos de víveres.

Y de aquí resulta que aún hasta los mismos oficiales se ven imposibilitados de sujetar a sus soldados, culpables de estos quebrantamientos de disciplina quizá por temer que los castigos severos no consigan más que aumentar el descontento ya manifestado por las tropas y llegar el peligro a extremos que perjudicarían profundamente la disciplina.

NARCISO JIRALDEZ

Dr. Pedro Boucraifer

Consulta de 12 a 2 y de 7 a 9

Medicina general

Enfermedades de garganta, nariz y oídos
P. de la Constitución, 11. Principal izquierda
—ALGECIRAS—

El katipuan de los intelectuales

Hemos clasificado, así a los estudiantes malos como a la mayoría de las personas mayores que ya viven mezcladas a la sociedad política y al tráfico mundano, en tres categorías: el listo ignorante, el tonto aplicado, el tonto holgazán. Y preguntábamos ¿a cual de las tres categorías pertenece un escritor, llamado José María Salaverria, que con triste frecuencia ameniza las columnas de «A. B. C.»? Prometíamos la solución de este enigma. He aquí. Este Sr. Salaverria no pertenece a ninguna de las tres categorías. Es un caso fuera de lo común. Es como el famoso cuchillo de Lichtenberg, que no tenía mango ni hoja. A ese Sr. Salaverria no se le puede incluir en categoría alguna que tenga conexión con los estudios, porque carece de todo título académico: no ha pisado en su vida un aula. ¿Quiere decir esto que el susodicho Sr. sea un individuo en absoluto huérfano de cultura? Tratándose de España, sí. Fuera de España cabe que haya autodidactos, esto es, hombres que, prescindiendo de la educación oficial, se han cultivado y formado por cuenta propia. Cabe que así sea, debido a la

abundancia y baratura de publicaciones fundamentales y metódicas de cultura general, de las cuales en España se carece totalmente, Cabría también un español autodidacto que conociese idiomas extranjeros; pero ese Sr. Salaverría, según pública confesión, los ignora.

Poco y mal se enseña en los centros oficiales españoles; pero, al cabo, la única cultura primordial allí se aprende.

Ahora bien ¿se puede ser escritor, no poseyendo siquiera aquella mínima base de cultura? Hay tantos géneros literarios... Un hombre inculto quizás puede ser poeta, y hasta gran poeta; quizás un ameno narrador o considerable novelista; quizás un jocoso y chispeante crónista; quizás un docto revistero de toros. Pero ¿cómo un hombre inculto llegará jamás a ser un escritor culto? Entiendo por escritor culto aquel que de propósito escoje para sus disquisiciones un problema o aspecto de un problema intrínseco a la cultura primordial. Imposible. La cultura consiste en ciertos milenarios problemas, siempre los mismos, sobre los cuales trabaja de continuo la inteligencia a fin de precisarlos cada vez más, por ver de conseguir una solución unánimemente humana. Este trabajo de precisión exige el conocimiento de todos los trabajos anteriores y se traduce en cierta nomenclatura estricta con que se ahorran polémicas inútiles y se facilita la mutua comprensión. Cuando un hombre culto emplea un término técnico alusivo a un concepto le entiende todos hombres cultos, podrán no aceptar el concepto, pero penetran su alcance. Pasa, en los problemas de la cultura, como en el orden de las cosas prácticas, cotidianas, y su denominación vulgar. Cuando yo digo *cerveza*, me entienden todos, aún aquellos que repugnan esta poción de origen teutónico.

Pero el Sr. Salaverría, en su prístina ignorancia e incultura, se imagina y esto le acarrea morbosos berrinches que las nociones y términos específicos son del arbitrio personal de cada escritor. No acierta a explicarse porque a ciertos escritores los denominan *intelectuales* y a él, por más que se esfuerza, no logra que le consideren como intelectual. Y en vista de esto, lo atribuye a cierta especie de Katipuan o parto secreto de los susodichos intelectuales con los masones, los navieros y los aliados. Y se queda tan fresco...

Volveremos, en otras ocasiones, a investigar este caso, realmente extraordinario y bufo, del Sr. Salaverría. Lo merece...

R. A.

CONSULTA ESPECIAL DE

enfermedades de los ojos
a cargo del oculista

Doctor García-Duarte

Catedrático de esta especialidad en la Facultad de Medicina de Granada.
— :: Horas de Consulta :: —

Algeciras.—De 10 a 12 y de 7 a 8 Hotel Términus.

La Línea.—De 3 a 5. Cruz Roja.

Impresiones de la campaña

Hery Bidou ha publicado en el «Journal des Debats» unos interesantes artículos, que juzgan la gran batalla del Aisne al Marne, desde el punto de vista alemán.

Según el testimonio de M. Bidou, la «Gaceta de Francfort» publicó el día 17 un artículo, describiendo muy exactamente la operación proyectada por el alto mando germano.

«La ofensiva del 27 de Mayo—dijo—ha formado un saliente necesariamente bordeado por dos Golfos. El del Oeste, en Compiègne, fué atacado el 9 de Junio, y los alemanes han hecho progresos suficientes para anular el valor de Compiègne como punto de partida de un ataque. Esta vez el 15 de Julio, se trató de reducir el Golfo del Este, el de Reims».

Ese descubrimiento de plan revela toda la importancia que atribuían los alemanes a su quinta ofensiva.

No se organizó un ataque frontal, pero sí se organizaron dos ataques de alas: a la derecha, en la línea Chateau-Thierry-Reims; a la izquierda, en la línea Prunay Casas de Champaña.

El autor del artículo publicado en la «Gaceta de Francfort» hizo observar que detrás del frente francés se encontraba Chalons y su campo atrincherado, y que la transversal Chalons Verdun es una de las principales líneas que utilizan los franceses.

Todo esto confirma que la quinta ofensiva alemana era un movimiento sobre París, y por lo tanto, ese plan preconcebido de retirada, de que nos hablan los partes alemanes, es un plan impuesto por las circunstancias.

Los aliados, con su presión continuada, han logrado diversas e importantes ventajas. La primera es librar a París de la amenaza alemana, convirtiendo de nuevo al Marne en importante barrera; la segunda es adueñarse de la línea Chalons Epernay, que facilitará los movimientos de sus tropas y entorpecerá los del adversario, y la última, pero quizás más esencial, es la de producir un descorazonamiento en el pueblo alemán, y la de obligar al Estado Mayor germano a cambiar sus planes y objetivos.

—¿Las más selectas marcas?

Casa de Laureano

Grandiosa velada benéfica

Muy en breve tendrá lugar en el «Salón Imperial» una grandiosa velada artística, organizada por los señores José Buades y Manuel Trujillo a beneficio del estudioso joven, hijo de esta localidad, don José Rubio Cabezas, con el objeto de obtener el título alcanzado recientemente en su carrera de practicante.

Para dicho objeto, se pondrá en escena, el grandioso drama en tres actos y cuatro cuadros, original del joven tipógrafo, hijo de Ronda, con

residencia en esta Ciudad, Rafael Ordoñez Domínguez, *A orillas del abismo*; el monólogo cómico en verso, *Mi suerte*, original del joven literato hijo de esta Ciudad, E. José Valdivia y Cabrera, interpretado por el chistosísimo e inteligente aficionado Luis Crespo López; y para final de la velada, el juguete cómico original de don Antonio Ramos Martín, *La afición*.

Del culto y caritativo pueblo de Algeciras, esperamos la mayor concurrencia a tan humanitario acto, cooperando así a los fines benéficos a que está dedicado.

—¿Buen pescado frito?

Casa de Laureano

Las cañas se han vuelto lanzas

En homenaje de compañerismo a los plumíferos germanófilos, infatigables manipuladores y salchicheros de frances hechas lugares comunes y, en general, toda suerte de retórica mostrenca, comenzaremos hoy con un lugar común, frase hecha, proverbio, modismo, o como se quiera denominar *Las cañas se han vuelto lanzas*.

¿Comprendéis, inocentes y capricantes plumíferos germanófilos y toda la grey de germanófilos papanatas, cuantos nutris inteligencia y corazón de embelecos, bernardinias, lombrires virulentas y odios clandestinos?

Aludimos a la flamante fase de la guerra en el frente occidental. *Las cañas sean vuelto lanzas*. ¿Comprendéis?

No os figureis, ingenuos y alharguientos teutonicolatrás que la infrascripta sentencia proverbial en letra mayúscula es un grito de triunfo; todavía no. Es simplemente una admonición para lo porvenir, admonición que se estrellará inútilmente contra la corta nesciencia y contumacia de vuestra inteligencia y de vuestro pecho.

Vosotros habeis dicho, en las tenebrosidades de vuestro empedernido testuz ibérico: «Tijeretas han de ser. A Zaragoza o al charco». Pongamos París en lugar de Zaragoza. Y dale, des le cuatro años, que los alemanes habían de tomar París, porque a ellos y a vosotros se os había metido en la cabeza.

Pero ¿qué interés teneis, inocentes e ingenuos energúmenos en que los alemanes tomen París? Pues nada, duro con que los alemanes iban a aplastar al día siguiente a todos los aliados. Y así todos los días, cerca de un lustro. Y salta el caviloso Her Kuehlman, ministro de estado alemán, y dice en la cá-nara alemana que reputa imposible la victoria por las armas del ejército alemán.

Pues nada, los alharguientos teutonicolatrás ibéricos se encalabrinan y vociferan que el ministro alemán no sabe lo que se dice.

En vista de esta oposición de los españoles germanomorfos, o tudescos por azar nacidos en España, el pobre y caviloso Kuehlman se ve obligado a dimitir.

Pasan unos días. Los alemanes sufren cierta contrariedad, revés, descalabro—como gustéis—en el frente occidental.

Tenían París en la mano; en la mano de Armando Guerra, Fernando Weiler, Asterisco Cabalístico (crítico de «A B C»; en rigor, un carabinero), y demás encarnaciones mortales en la Divina Providencia, que ejercen la crítica militar teutonicolatra en la prensa manchega.

Y he aquí que los alemanes, a las puertas de París, se vuelven de espaldas, y, en lugar de coger la ciudad en la mano, experimentan algo así como la sensación de un pie en cierta región asaz mollar del organismo. **LAS CAÑAS SE HAN VUELTO LANZAS.**

¿Y qué se les ocurre entonces a los teutonicolatrás?

—¿Cerveza helada?

Casa de Laureano.

Escuchemos al santón máximo de la nesciente superstición germanófila: «El general Burguete, en una obra que acaba de publicar recientemente (*claro, hombre de Dios, si la acaba de publicar cuando iba a ser sino recientemente?* desconfía y con razón de que en estas luchas modernas de pueblos contra pueblos se llegue a la paz por el solo esfuerzo de las armas». En resumen, lo que ha poco proclamó Kuehlman ante su pueblo.

¿Quién es aquél santón máximo? ¿Quién ha de ser? El imponderable Armando Guerra, autor cómico. («El Debate 26-VII-1918»).

Con que ¿no se puede llegar a la victoria por la fuerza de las armas? Desde luego, el jocundo santón habla por cuenta de los alemanes. ¿Y ahora se van enterando ustedes? ¿Ahora comienzan a desconfiar? ¿Y no se les ocurre a ustedes que para Alemania—caso en que no se hallan los aliados—, el mero hecho de no vencer constituye la derrota y fracaso absolutos del militarismo? ¿Y no ven ustedes, a pesar de que constantemente lo están pregonando, que aquí no se trata de la lucha de pueblos contra pueblos sino de un pueblo contra todos los demás pueblos, lucha cuyo resultado final no es difícil de vaticinar?

Se compran Botellas vacías y garrafas en pequeñas y grandes cantidades. Avisando se pasa a domicilio y se reciben avisos por Correo, dirigirse a Pedro Ramos Troya, calle Ruiz Tagler 28.—Algeciras.

Información de Reuter

Londre 1-8-18.

El Ministerio de Aviación comunica que en la noche del 29 atacamos las estaciones ferroviarias de Offenburg, Rastjt y Baden. También atacamos a Stuttgart y Sollingen.

Bombardeamos y ametrallamos tres aerodromos y diversos blancos en tierra.

El día 30 por la tarde volvimos a

bombardear la estación de Offenburg obteniendo muy buenos resultados.

Dorribamos tres aeroplanos enemigos y otro sin manejo. Falta un aparato inglés.

Comunicado inglés.—En la noche del 29 la primera división de patrullas alemanas que penetraron en las posiciones alemanas cerca de Merris, se establecieron firme al Este de la aldea, la cual rodearon y capturaron.

Cogimos 169 prisioneros y un buen número de morteros de trincheras y ametralladoras.

Nuestras bajas son insignificantes.

Nuestras patrullas capturaron algunos prisioneros en el sector del bosque de Nieppe.

La artillería enemiga está bombardeando nuestras nuevas posiciones en Merris.

Comunicado Americano.—Rechazamos los contraataques después de tenaz lucha en Curcy y mejorando nuestra posición.

Amsterdam.—Comunican oficialmente de Kieff, el día 30 via Berlin, que a las dos de la tarde cuando el Feld Mariscal Von Eichhorn y su ayudante el Capitán Von Dressler, rezre-

saban del Caserio y cuando se hallaban próximo a la casa del Mariscal, un hombre pasó en un coche, muy cerca de ellos arrojando una bomba, resultando los dos muy gravemente heridos, muriendo poco después.

El asesino y el cochero han sido arrestados. Se ha abierto una información, pues parece que el crimen fué originado por los revolucionarios sociales de Moscou.

Comunicado inglés.—Capturamos algunos prisioneros en los raids y encuentros de patrullas en las cercanías de Lens, Bejhune y en el sector Norte de nuestro frente.

Rechazamos los incursionistas al Sud de Labassee.

La artillería enemiga está muy activa en el Somme cerca de Merris y en el sector de Kemmel.

Comunicado francés.—En la orilla derecha del Curcy avanzamos al noroeste de Fere en Tardenois. En la región de Sergy mantenemos lo que ganamos a pesar de los contraataques enemigos. Al sudoeste de Reims el enemigo contratacó en ambos lados de St. Euphrase.

Todos los intentos del enemigo por capturar esta aldea, fracasaron.

PROVINCIA 3

La Corte.

Santander.—El Rey estuvo con un balandro, dando un paseo por la bahía.

A causa de la lluvia se ha suspendido la corrida a beneficio de la Asociación de la Caridad.

El tercer premio de la Lotería Nacional, se recibió la víspera del sorteo en Santander adquiriéndolo un riquísimo americano que está aquí veraneando.

San Sebastián.—Dato a telefonado al Alcalde, diciendo que llegará a esta el sábado por la noche.

En Cestona se le prepara un homenaje.

Conflictos obreros.

Zaragoza.—Ha comenzado la huelga de panaderos que es muy estensa.

Los horneros trabajan y se han montado hornos militares en los mercados.

Ha desaparecido el peligro de que secunden el paro otros oficios.

Comisiones de huelguistas recorren los pueblos para impedir el envío de pan a la Capital.

Salamanca.—Se ha verificado una manifestación obrera, llegando hasta el Gobierno y Ayuntamiento aplaudiendo y vitoreando las enérgicas medidas adoptadas sobre subsistencias.

Oviedo.—La catástrofe que ha ocurrido en las minas de Barruelo, se sabe que fué ocasionada por la imprudencia de un obrero al encender un cigarro.

Han sido extraídos un muerto y nueve heridos gravísimos.

Castagena.—Huelgan los obreros cargadores y descargadores del muelle que suman unos 1500 hombres.

Se ha logrado reclutar unos cien esquirols para descargar algunos barcos, siendo muy vigilados por la guardia civil para evitar que sean objeto de agresiones.

Han sido detenidos varios huelguistas por coaccionar.

Juegos Florales

Huelva.—Han comenzado las fiestas colombinas.

Anoche se celebraron juegos florales, siendo mantenedor el catedrático mejicano don Adolfo Reyes.

Notas catalanas.

Barcelona.—Ante el juez especial que entiende en la causa por espionaje que se sigue contra el policía Bravo Portillo, ha declarado el subdirector del Banco Alemán Transatlántico en esta Ciudad y un impresor.

Ha quedado terminada la información hecha sobre los sucesos del pasado Agosto, no encontrando detalles que amplíen los hechos que ya son conocidos.

Aunque hablan sido citados muchos testigos, estos no han comparecido.

Con motivo del aniversario del fallecimiento de Prao de la Riva se han celebrado funerales por el sufragio de su alma en la capilla de San Jorge de la Diputación.

Asistieron los diputados, senadores, concejales y comisiones de la Liga y de la Juventud nacionalista.

Suceso curioso

Comentábase hace unos días en un círculo aristocrático, el agradable sabor de una bebida usada corrientemente por personas de muy distintas categorías sociales, y el parecer era unánime.

Se trataba del NUCLEOGENO, un tónico reconstituyente que recomiendan sin excepción todos los médicos, por sus sorprendentes efectos en la anemia, clorosis, debilidad general, neurastenia, y en los convalecientes de todas las enfermedades.

Se aplica con especialidad en la tisis y estados pre-tuberculosos.

Pídase en todas las Farmacias NUCLEOGENO del Doctor Navarro Espín.

EXTRANJERO

AGENCIA RADIO

Dios y el diablo.

Roma.—Los periódicos católicos dicen que la tesis del Canciller alemán según la cual, Bélgica en manos de Alemania es prenda de futuras negociaciones de paz, está en contradicción con el pensamiento del Pontífice y la Santa Sede.

No hay tales carneros.

Basilea.—El servicio de propaganda alemana, desmiente los rumores, según los cuales Skoropasdi, dimitiría su cargo en favor del archiduque Chullerm.

Dicen los franceses.

El comunicado francés del medio día dice que ha sido rechazado el enemigo después de vivo combate al suroeste de Reims.

El enemigo intentó ataques sobre la orilla derecha del Mosa sin obtener ventajas y en cambio le causamos grandes pérdidas, tomándole prisioneros.

Cuentos tártaros.

Ginebra.—El periódico «La Tribuna de Nausanne» dice que Troelstra niega de un modo rotundo que el jefe de los socialistas mayoritarios alemanes prepare la discusión de los problemas de Alsacia-Lorena, por considerar que no debe ser discutido este asunto en una conferencia internacional.

Dicen los ingleses.

Londres (Oficial).—El parte inglés de la tarde dice que nuestras fuerzas atacaron con éxito durante la noche en las proximidades de Lens.

Hay actividad de la artillería enemiga en varios sectores.

Noticias

NOTAS MILITARES

Disponiendo se presente en este Gobierno Militar para resolver lo que solicita el paisano Andrés Barroso.

Tipografía de A. Roca.—Algaciras.

**El Tabaco de La Competoira
ahora no admite mejora**

Información general

DE NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO Y RADIOGRAFICO

NOTICIAS CORTESANAS

Charivari.

Ha marchado a San Sebastián el Director general de Comercio que va a presidir el Comité de Tráfico marítimo en la reunión que ha de celebrarse para designar los buques que habrán de verificar el cabotaje nacional.

—Romanones que ha venido a Madrid, aprovechará el viaje para ir a cazar a Sigüenza.

—Ha sido firmado el mando de la primera brigada de Valencia a favor del general don Balbino Gil.

Ascienden a generales 72 coronales de diversas armas, en su mayoría retirados.

Se han firmado también ascensos de intendentes del Ejército, médicos, varios destinos y pases a la reserva en virtud de las reformas últimamente aprobadas.

—El ministerio de Instrucción Pública ha dirigido una R. O. al de Gobernación pidiendo que recomiende a las Diputaciones y Ayuntamientos la impresión de películas con paisajes, tipos, costumbres y monumentos nacionales para proyectarlas ante los niños como medio de enseñanza.

—El subsecretario de Gobernación ha rechazado las censuras que dirigen algunos periódicos al Director de Seguridad, suponiendo que detuvo arbitrariamente a un obrero llamado Ciri'o Gonzalo Baitia

—Asegura el Sr. Rosado que fué detenido en virtud de un exhorto del juez del distrito del Congreso que lo acusa de atentado.

—El Gobernador de Jaen, telegrafía dando impresiones optimistas de la huelga minera y asegurando que muchos obreros han reanudado el trabajo.

El Gobernador de Oviedo dice que se han solucionado las huelgas de las fábricas de cerillas.

—«La Epoca» comenta los insistentes rumores que propalan los liberales y regionalistas, diciendo que el presupuesto será de dos mil millones y que el País sólo podrá soportar 1.600.

Sospecha el órgano datista que se trata de una maniobra política para evitar la continuación del actual Gobierno.

—Están siendo muy comentadas unas declaraciones políticas de don Amós Salvador, recomendando la unión de los partidos, reforzando sus programas y conquistando autoridad para sustituir el actual Gabinete.

Insinúa la conveniencia de establecer un acuerdo entre liberales y socialistas para obtener aquellos la cooperación de estos, en un programa mínimo.

—¿Para cenar bien y barato?
Casa de Laureano.

NOTAS UTILES

Gobernador Militar del Campo de Gibraltar
 Excmo. Sr. D. José Villalba Biquelme
Jefe de Estado Mayor
 D. Juan Díaz Carvia
Ayuntamiento
 Alcalde: D. Emilio Morilla Salinas
 Secretario: D. Manuel Pérez-Petinto
 Oficina, de 10 a 18
Juzgado de Instrucción
 Juez: D. Mariano Rodrigo Peigneux
 Audiencia, de 10 a 1. Calle Alfonso XI
Juzgado Municipal
 Juez: D. Joaquín Bianchi
 Secretario: D. Vicente Cantos
 Despacho de 10 a 18. Calle Alfonso XI
Cura párroco
 D. Cayetano Guerra Meléndez
 Archivo parroquial, de 14 a 19
Aduana
 Inspector, administrador, D. Salvador Gil Conde. Calle José Santaesana.
Banco de España
 Director, don Enrique Ortiz Castaño; interventor, don Rafael Vignegla García de

las Bayonas; secretario, don Angel del Cerro cajero, José Joaquín Bretón Gárate.
 Horas de oficina, de 10 a 14. Calle Sagasta.
Junta de Obras del Puerto
 Ingeniero, don Casto Rodríguez del Valle; presidente, don Juan Forgas Estraban. Oficina de 10 a 17. Calle López.
Cámara de Comercio
 Presidente, don José Juanals Roura; secretario, don Juan Pérez Arriete. Oficina de 13 a 15. Calle Nicolás Salmerón.
Compañía Arrendataria de Tabacos
 Jefe del resguardo, don José de Armifián y Pérez. Oficina de 11 a 13 y de 16 a 19. Calle Cánovas del Castillo.
Administración
 Jefe, don Francisco Rojas. Oficina de 11 a 14. Calle Alfonso XI, 23.
Correos
 Administrador, don Antonio Solís. Certificados y valores declarados, de 8 a 8,30, de 13 a 14 y de 21 a 22; Domingos, de 13 a 14 y de 21 a 22. Giro postal, de 11 a 12 y de 15 a 17; Domingos de 11 a 12. Apartado y lista, de 8 a 8,45, de 15 a 17 y 19,30 a 20,30. Paquetes postales, de 15 a 17; Domingos, de 8

a 8,45. Caja de ahorros, de 15 a 17; Domingos, de 11 a 12. Reclamaciones, de 16 a 19.
Telegrafos
 Servicio permanente; calle Rocha.
Registro de la propiedad
 Registrador, don Francisco Vázquez Rosales. Despacho de 10 a 16; calle Ratael de Muro.
Notarias
 Licenciado don José Jiménez-Prieto, calle Cánovas del Castillo; Doctor don Manuel de Bedmar y Larraz, calle Regino Martínez; Despacho de 10 a 17.
Policia gubernativa del Campo de Gibraltar
 Jefe, don José G. Quiza; Inspectores, don Luis Sanjuan y D. Enrique Ciguarrista. Servicio permanente. Inspección de Vigilancia, calle del Santísimo.
Farmacia Militar
 Director, don José Navarro Espín; horas de despacho, de 10 a 13 y de 16 a 18.
Servicio de vapores con Gibraltar
 Salidas de Algeciras: 5,50, 9,00, 11,45, 2,20, 6,00 y 7,30.
 Salidas de Gibraltar: 5,40, 8,00, 10,30, 2,00, 5,00 y 6,45.

F. S. FAST & SAFE
 Servicio diario de Automóviles entre Cádiz, San Fernando, Algeciras y puntos intermedios
 Salida de Algeciras, a las 6,45; llegada a San Fernando, a las 12; llegada a Cádiz, a las 13.
 Salida de Cádiz, a las 2,30; llegada a San Fernando, a las 8,15; llegada a Algeciras a las 8,15.
 Cada viajero tiene derecho el transporte gratuito de 15 kilos de equipaje; para más detalles y viajes especiales, dirigirse en Algeciras a don Alejandro Ivison, Oficina de Automóviles, Sur del Río.
 En Cádiz, don Alejandro Ivison, Plaza Loreto, 2. Dirección telegráfica y telefónica: Algeciras, San Fernando y Cádiz, AUTOS.
 NOTA.—Los precios han sido aumentados en un 50 por ciento la preferencia y un 80 por ciento los del interior.

RELOJERIA DE MODA
 DE
EMILIO SANCHEZ
 Venta de relojes de todas clases y de las más acreditadas marcas. Especialidad en los relojes de precisión «Longines». Garantías en las composuras de relojes de precisión.—Prim, 12, Algeciras.
 El mejor cigarro puro. La mejor picadura **PITA HERMANOS**

JOSEPH CAZES Y CO.
 143 Main Street.—GIBRALTAR
 — ESTABLECIDO EN 1815 —
 Grandes almacenes de Novedades al por mayor y menor
Surtido inmenso y variado en todos los Departamentos
 Ya se han recibido todas las últimas Novedades para la temporada de verano.
 NOTA—Este establecimiento se cerrará a las 8 de la noche hasta nuevo aviso

D. Esperanza Israel de Puerta
 Profesora en partos
 Se confeccionan fajas higiénicas, para señoras.
 Saenz Laguna, 12.—ALGECIRAS
 El mejor vino especial **OSBORNE**
 Casa fundada en 1772; Puerto de Sta. María

Coloniales y Ultramarinos
“MENDEZ”
 Plaza de la Constitución,—Algeciras
COLEGIO POLITÉCNICO
 Primera y Segunda enseñanza.—Carreras militares Carrera de Comercio. Preparaciones especiales.
 Brillantes resultados obtenidos en todas las enseñanzas particularmente en el Bachillerato y Academias Militares, en las que han sacado plaza todos los alumnos preparados de plan completo y otros de diferentes ejercicios. Pídanse detalles.
 Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.
 Avenida de Canalejas, 28. Telefono, 112.

Fco. Hernández e Hijo
 Conwall's Lane—Gibraltar.—Antiguos proveedores de la Real Armada Española. Gran establecimiento de pinturas, barnices, brochas, cristales, composiciones para fondos de buques, ferreteria de todas clases, efectos naturales, grandes cantidades del renombrado esmalte «Robbaliac», etc.
J. Lucas Imossi and Son
 GIBRALTAR
 Agencia de Vapores Transatlánticos
Servicios del Brasil, Uruguay y República Argentina
 Para informes diríjanse a sus agentes
J. Lucas Imossi and Son
 Irish Town, No 1

Compagnie de Navigation Sud-Atlantique-Paris
 Service maritime postal français entre la France, le Brasil et la Plata.
 Départs postaux de Bordeaux tous les 14 jours. Servant Lisbonne, Dakar, Rio de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires. Départs commerciaux (alternant avec les services postaux) tous les 14 jours, servant la Corogne, Leixoes, Lisbonne, Dakar, Pernambuco, Babial, Rio Janeiro, Santos et Buenos Aires. Cuisine française renommée; appartements de luxe avec salle de bains; télégraphie sans fils sur chaque paquebot.
 Pour tous renseignements s'adresser a **J. Lucas Imossi & Son**
 Agents à Gibraltar. Irish Town.

Cigarrillos Habános
 Se han puesto a la venta en cajetillas de 20 cigarrillos manufacturados con picadura de las renombradas marcas
Henry Clay y Partagás
 elaborados en nuestros almacenes directamente del paquete original.
R. Povedano
 Calle Real.—GIBRALTAR
 SE ALQUILA una casa con 5 habitaciones, comedor amplio y cocina cómoda y grande, retrete y agua.
 Para informes, diríjanse a don José Tizón teléfono núm. 24 Algeciras.

SACCONE & SPEED LIMITED
 Proveedores de la Real Casa.—GIBRALTAR
 Vinos, Licores, Cervezas, Tabacos, Cigarrillos Picadura.
 Sucursales en Londres, Portsmouth, Chatham, Devonport y Malta

BRINGHURST SCHOOL, PLATA VILLA
Witham's Road,—GIBRALTAR
 Cambridge local examinations — Director: **EDWAR MARTIN**

LA ESPAÑOLA
PLOMERIA
PLAZA PALMA
 Esta Empresa se dedica a toda clase de trabajos de plomería y hace instalaciones tanto para agua fría como caliente.
 Se hacen presupuestos gratis para el trabajo que se interese, sin compromiso alguno o parte del cliente, de tener que aceptarlo.
 Además de contar esta Empresa con operarios de reconocida competencia para los trabajos que se le confían, tiene gran existencia de material inglés, que hoy, por motivo de las actuales circunstancias no se puede traer del extranjero.
 La siguiente lista da idea de algunos de los materiales ingleses que la Empresa tiene en existencia hoy:
Tubos de hierro galvanizado, tubos de plomo, accesorios para tubos de hierro, grifos de metal, llaves de paso de metal, válvulas rotantes de metal, bocas de fuego y de riego, fuentes de hierro fundido de formas diversas, mangueras de goma blanda y sus correspondientes pitorros y cisternas para retretes.
 También se dan cotizaciones para baños, lavabos e inodoros de hierro esmaltados blancos y para cualquier otra clase de material que se desee.
 NOTA.—A fin de dar facilidades a los clientes para al pago de las facturas, esta Empresa accede gustosa, a quien lo solicite, a cobrar su importe en plazos mensuales.
 Tiene también a la venta, un carro de mano con muelles.

Cerveceria Hispano-Anglo-France
 CALLE PRIM, 7; TELÉFONO, 366.—ALGECIRAS
Propietario, JUAN MARTÍNEZ
 Establecimiento montado con todo el lujo y confort moderno.
 Vinos y licores de las más acreditadas marcas nacionales y extranjeras.
 Por el excelente café que se expide en este establecimiento el público lo ha bautizado con el sobrenombre de LA REINA DEL CAFÉ.—Servicio a domicilio.—Se sirven desayunos.

EL CAMPO DE GIBRALTAR
 DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE
 ORGANO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA REGION Y DE LOS DE ESPAÑA EN AFRICA
 Redacción y Administración: Teniente Serra, 8. Teléfono 225.—ALGECIRAS
FRANQUEO CONCERTADO